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PRESIDIO DELLA QUALITÀ  
 

 

VERBALE RIUNIONE DEL PRESIDIO DELLA QUALITÀ DEL 25 NOVEMBRE 2019 

 

Il giorno 25 novembre 2019, presso la Sede Istituzionale del Presidio – Facoltà Scienze 

Politiche – IV Livello – Coste Sant’Agostino, si è riunito il Presidio della Qualità dell’Università 

degli Studi di Teramo con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni; 
2. Relazione Commissioni Paritetiche Docenti – Studenti 2019: analisi; 
3. Incontro con il Delegato per l'organizzazione e la programmazione della didattica 

Prof. A. Boari per discutere dei test di valutazione delle conoscenze richieste in 
ingresso e organizzazione OFA; 

4. Varie ed eventuali. 
 

Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG A 

Prof. Aldo Corsetti Presidente del Presidio x   

Prof.ssa Anna Ciammariconi Componente x   

Prof. Alberto Contri  Componente  x   

Prof.ssa Barbara Di Martino  Componente  x   

Prof.ssa Simona D’Antonio Componente  x   

 P= Presente AG= Assente Giustificato A= Assente 

 

Presiede la seduta il prof. Aldo Corsetti, in qualità di Presidente del Presidio. Assume le funzioni 

di Segretario Verbalizzante la Prof.ssa A. Ciammariconi. Partecipa alla riunione la dott.ssa Anna 

Manco, in qualità di Responsabile dell’Ufficio di Supporto al Presidio di Qualità di Ateneo, la 

dott.ssa maria Barbara Mazzarella, in qualità di responsabile dell’Area valutazione e Qualità e il 

Prof. Marcello Pedaci, in qualità di ex membro del PQA. 

La riunione ha inizio alle ore 9.15. 
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Il Presidente saluta i componenti del Presidio e coglie l’occasione per ringraziare il suo 

predecessore, Prof. Enrico Dainese, per il lavoro svolto. Accoglie con orgoglio l’incarico, 

nell’intento di contribuire in maniera fattiva all’applicazione delle politiche di qualità e, del pari, 

individuare procedure ulteriori in senso migliorativo e di ulteriore efficacia. Passa dunque 

all’analisi dei vari punti all’odg. 

 

 
1. Comunicazioni 

• Il Presidente comunica l’istanza di dimissioni del Prof. Marcello Pedaci. Dimissioni 

motivate in ragione dell’incarico di Vice-Preside della Facoltà di Scienze della 

Comunicazione che si appresta ad assumere. Il Presidente ringrazia il prof. Pedaci per il 

lavoro svolto, con la convinzione che il nuovo incarico che verrà assunto sarà svolto con 

altrettanto successo e determinazione. Nella seduta odierna, il Prof. Pedaci è comunque 

presente al fine di garantire un adeguato passaggio di consegne. Tutti i componenti del 

PQA si associano ai ringraziamenti nei confronti del Prof. Pedaci.  

• Il Presidente comunica che alle ore 10.30 sarà presente alla seduta del PQA il Prof. 

Boari, prorettore alla didattica. 

 

2. Relazione Commissioni Paritetiche Docenti – Studenti 2019: analisi 

 
Il Presidente comunica che sono pervenute le Relazioni Annuali delle CPDS di tutte le Facoltà e 

ne dà lettura. Si rileva che la Relazione Annuale della CPDS della Facoltà di Scienze Politiche è 

priva della necessaria sottoscrizione da parte di tutti i componenti. 

Il Presidio analizza attentamente le relazioni delle CPDS ed esamina analiticamente e in modo 

collegiale i contenuti. 

 

Relazione annuale della CPDS della Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-

Alimentari e Ambientali 

La relazione della CPDS della Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-Alimentari e Ambientali 

analizza in modo completo, chiaro e articolato i CdS, seguendo le linee guida AVA e quelle del 

Presidio della Qualità. La relazione evidenzia in modo puntuale le principali criticità dei CdS e 

propone anche alcuni utili suggerimenti. In particolare, il PQA invita la CPDS a proporre misure 

di miglioramento idonee al superamento delle criticità rilevate, evitando di replicare obiettivi 

già individuati dal CdS e di pertinenza dello stesso.  

Infine, apprezzabile appare la continuità dell’attività svolta dalla CPDS, attraverso riunioni 

periodiche, prassi già peraltro più volte sollecitata anche dal PQA. 

 

Relazione annuale della CPDS della Facoltà di Scienze Politiche 

Il PQA ha analizzato la relazione della CPDS della Facoltà di Scienze politiche e ha rilevato una 

serie di gravi carenze di informazioni. In particolare, la relazione annuale è priva delle seguenti 
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indicazioni: componenti; data e nomina della commissione; calendario riunioni (risulta svolto 

un solo incontro annuale); mancanza di sottoscrizioni. In generale, il documento necessita, per 

tutti i CdS oggetto di relazione, di revisioni basate su due aspetti fondamentali: 1) rispetto 

delle “Linee guida per le attività delle commissioni paritetiche Docenti-Studenti”, condivise e 

pubblicate sul sito web di Ateneo; 2) integrazione delle fonti documentali mancanti (verbali 

CPDS, rapporto di riesame ciclico, aggiornamento dati sui CFU mancanti). 

Alla luce di tale valutazione, il PQA ritiene che il documento vada approfonditamente 

rielaborato e si mette a disposizione, in qualità di organo tecnico, a supportare tale attività di 

revisione. 

 

 

Relazione annuale della CPDS della Facoltà di Giurisprudenza 

Il PQA ha analizzato la relazione della CPDS della Facoltà di Giurisprudenza. La relazione segue 

le linee guida del PQA, anche se si suggerisce di intervenire su alcune parti del documento. In 

particolare, la revisione del CdS di nuova attivazione (LM77) non è necessaria dal momento 

che la relazione si riferisce alle attività svolte nell’a.a. 2018/2019. Inoltre, non sembra 

opportuno replicare intere frasi nei quadri di riferimento di diversi CdS, in quanto l’analisi deve 

essere focalizzata su aspetti caratterizzanti di ognuno. Appare ridondante, poi, disgiungere 

l’analisi del CdS LMG/01 per le sedi di Teramo e Avezzano (in proposito, è sufficiente 

l’eventuale specifica nell’analisi complessiva del CdS). Sarebbe opportuno, infine, evitare 

descrizioni dettagliate e di commento di indicatori già analizzati in altri contesti (Quadri A e F); 

la descrizione dei dati deve essere funzionale al rilevamento delle criticità, da esplicitare, e 

all’individuazione di eventuali azioni correttive. Si suggerisce, in generale, di evidenziare 

criticità che possono emergere dall’analisi del Quadro specifico. 

 

Relazione annuale della CPDS della Facoltà di Medicina Veterinaria 

Il PQA ha analizzato la relazione della CPDS della Facoltà di Medicina Veterinaria. La relazione 

della CPDS della Facoltà di Medicina Veterinaria analizza in modo completo, chiaro e articolato i 

CdS, seguendo le linee guida AVA e quelle del Presidio della Qualità. La relazione evidenzia in 

modo puntuale le principali criticità dei CdS e propone anche alcuni utili suggerimenti. Il PQA 

invita la CPDS a proporre misure di miglioramento idonee al superamento delle criticità 

rilevate; inoltre, si ribadisce l’opportunità di individuare azioni correttive di pertinenza della 

CPDS o applicabili dalla Facoltà o dai CdS e non da altre strutture di Ateneo (es. il Quality Point 

non è di pertinenza della CPDS). 

 

Relazione annuale della CPDS della Facoltà di Scienze della Comunicazione 

Il PQA ha analizzato la relazione della CPDS della Facoltà di Scienze della Comunicazione. Nel 

suo complesso, la relazione è abbastanza completa. Essa è articolata per CdS e fornisce 

un’analisi dettagliata per i Quadri come previsto dalle “Linee guida per le attività delle 
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commissioni paritetiche Docenti-Studenti”. Alcune analisi e proposte appaiono però poco 

focalizzate sul ruolo e sulle competenze dei CdS. Sarebbe auspicabile, nell’analisi del CdS 

LM59, un maggior riferimento alle azioni intraprese dal CdS per far fronte alle criticità emerse 

dalla visita CEV. La descrizione dei dati deve essere funzionale al rilevamento delle criticità da 

esplicitare, e all’individuazione di eventuali azioni correttive. Si suggerisce, in generale, di 

esplicitare criticità che possono emergere dall’analisi del Quadro specifico. 

Il presente punto viene approvato seduta stante. 
 

3. Incontro con il Delegato per l'organizzazione e la programmazione della 
didattica Prof. A. Boari per discutere dei test di valutazione delle conoscenze 
richieste in ingresso e organizzazione OFA 

 
Il Presidente, in presenza del delegato per l’organizzazione e la programmazione della 

didattica, Prof. Boari, informa della necessità di applicare i test OFA e ricorda, al riguardo, che 

in tutti i regolamenti dei CdS è specificata l’adesione al consorzio CISIA. Sul punto, il PQA 

invita il delegato Prof. Boari a prendere contatti con i Presidenti dei CdS affinché ci sia 

coordinamento sulle modalità di prenotazione degli studenti e su tutte le altre questioni che si 

riconducono allo svolgimento dei test in oggetto. 

Dopo approfondita discussione, analizzate tutte le criticità in riferimento allo svolgimento dei 

test OFA, il Presidente e tutti i componenti del PQA convergono sulla necessità di verificare 

preliminarmente se vi sono a disposizione fondi per lo svolgimento di detti test; in via 

alternativa e transitoria si ipotizza di individuare un gruppo “pilota” di studenti che esegua i 

test (tale ultima proposta implica la richiesta al CISIA di aprire nuove finestre per lo 

svolgimento dei test medesimi). 

 

4. Varie ed eventuali 
 

Non ci sono varie ed eventuali. 
 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno e nessuno più chiedendo la 

parola, il Presidente, alle ore 11.20 dichiara sciolta la seduta. 

 

 

F.to Il Presidente del Presidio di Qualità    F.to Il Segretario Verbalizzante 

      (Prof. Aldo Corsetti)                   (Prof.ssa Anna Ciammariconi) 

 


